

CEFF SANTÉ-SOCIAL

Harcèlement: ouvre les yeux et parles-en !

Projet prévention et promotion de la santé

Les élèves des classes d'assistants en soins et santé communautaire (ASSC) de 3^e année du ceff Santé-Social, à Saint-Imier, et leur enseignantes M^{mes} Le Roux, Alemanni et Argenio ont élaboré un projet de prévention sur le thème du harcèlement. Leur action est à mettre en lien avec la journée thématique de la grève des femmes du 14 juin prochain et de la revendication qui exige la fin du harcèlement sexuel, l'abolition des barrières à la liberté reproductive et le respect.

Un travail sérieux et conséquent a été entrepris: les élèves ont dû s'approprier la thématique du harcèlement, échanger sur leurs propres vécus, les confronter aux perceptions de la population en général, effectuer des recherches et trouver les mots justes afin de pouvoir expliquer cette thématique en l'abordant ouvertement et sans tabous. Au travers d'un Power-Point, d'un film et de brochures, ils ont axé leur campagne d'information sur les points suivants:

- Décrire les différents types de harcèlement
- Donner des informations sur les différents signes pour dépister le harcèlement
- Expliquer les répercussions du harcèlement sur la personne victime
- Expliquer l'importance de la détection précoce du harcèlement et les premiers signes avant-coureurs
- Identifier les préjugés, les craintes à oser en parler, dénoncer les actes de harcèlements.



Fort de cet apprentissage et ayant pris conscience que le harcèlement peut être encore un tabou difficile à aborder, ils ont orienté leurs actions de prévention sur et pour les jeunes.

Dans cette optique, les élèves ASSC du ceff Santé-Social seront présents avec un stand d'information et de prévention devant leur école, à la rue Agassiz 12 (du côté de l'esplanade), à Saint-Imier, le vendredi 14 juin, de 10h à 16h. Ils

distribueront leur propre brochure, divers documents des associations régionales, répondront à toutes les questions sur le harcèlement et seront en mesure d'orienter, au besoin, toutes les personnes concernées vers les institutions de prévention ou juridiques. Nos élèves seront accompagnés par des enseignants spécialisés sur le sujet. Sur demande, le ceff Santé-Social et ses apprentis ASSC offrent volon-

tiers une information de prévention aux classes primaires, secondaires ou d'autres écoles du secondaire 2.

Pour tout renseignement complémentaire, vous pouvez contacter Nicolas Racine, adjoint de direction du ceff Santé-Social, au 079 689 85 58.

**Rue Agassiz 12, Saint-Imier
(du côté de l'esplanade)
Vendredi 14 juin, de 10h à 16h
www.ceff.ch**

■ SAINT-IMIER

Les élèves du Ceff dans la rue pour sensibiliser au harcèlement

La thématique de la grève des femmes, qui se déploiera aujourd'hui, s'est invitée sur les bancs du Ceff santé-social ces dernières semaines à Saint-Imier. Alors que l'événement est sur toutes les lèvres, les élèves de 3^e année des classes d'assistants en soins et santé communautaire ont été invités à se pencher sur le phénomène.

En écho à ce dernier, les étudiants ont élaboré tout un projet de prévention et de promotion de la santé autour du sujet

du harcèlement. Un important travail de recherche et de réflexion leur a permis de réaliser une campagne de prévention reposant sur différents supports, dont notamment un film et des brochures informatives.

Afin de faire connaître leur action au public, les élèves tiendront un stand aujourd'hui, de 10 h à 16 h, devant le Ceff santé-social à Saint-Imier, à la rue Agassiz 12 (côté esplanade).